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□法治报记者 陈颖婷

“推动垃圾分类成为低碳生活新时

尚。” 习近平总书记在给上海市虹口区

嘉兴路街道垃圾分类志愿者回信中提出

的希望， 也给了上海垃圾分类工作明确

的方向指引。 垃圾是放错地方的资源，

记者日前从市人大常委会执法检查组赴

奉贤区开展的 《上海市生活垃圾管理条

例》 执法检查中了解到， 本市正在加快

循环利用产业布局， 让垃圾变废为宝，

推动实现生活垃圾“减量化、 资源化、

无害化” 目标。

地沟油蝶变成生物柴油

检查组一行先来到上海中器环保科

技有限公司， 考察餐厨废弃油脂资源转

化运行装置。 记者看到展示柜中各种黝

黑粘腻的餐厨废弃油脂、 泔水油、 地沟

油、 煎炸老油通过一系列专业收集、 运

输、 处置， 最终变为了澄清的各类生物

柴油， 得以循环利用， 真正实现了化腐

朽为神奇。

据了解， 上海中器环保科技有限公

司 2005 年、 2016 年底， 分别经上海市

绿化市容局招标， 连续被确定为本市餐

厨废弃油脂处理单位， 是上海市餐厨废

弃油脂收运处闭合管理重要依托单位。

该公司采用化学法生产工艺实现餐厨废

弃油脂资源转化， 拥有年处置餐厨废弃

油脂 3 万吨的生产能力和 15000 立方米

的油品库容。 而通过废油转化来的产品

“生物柴油”、“生物柴油调合燃料（B5）”

分获上海市高新技术成果转化项目。

2013 年 12 月， 中器公司又承担了

上海市科委重大项目 《餐厨废弃油脂制

生物柴油混合燃料柴油公交车的示范应

用》， 2016 年 4 月 1 日顺利通过验收。

目前， 正在实施 B20 生物柴油混合燃料

的试点工作， 并在本市公交、 环卫等行

业得到顺利试用。

白色泡沫从“污染物”变装饰品

各种快递包装等所使用的白色塑料

泡沫， 因为容易散落、 不易降解， 可造

成土壤污染， 也被认为是白色污染。 而

在上海英科实业有限公司里， 令人头疼

的泡沫却成了香饽饽。

该公司自主研发出泡沫“压缩机”将

PS 泡沫塑料体积缩小至原来的 1/50 和

1/90， 再运用先进塑料再生技术和再生

塑料制品开发技术， 把压缩后的塑料粒

子压条塑型，变成各种装修装饰材料。

在英科再生环保展厅， 琳琅满目的

木制、 金属、 石材、 藤编竹纹质感的镜

框、 画框、 相框及装饰线条等家居消费

品映入眼帘。 据悉， 公司还有一支专业

美术团队， 为这些曾经的“垃圾” 进行

改头换面的蜕变。 而这些绿色环保可持

续材料正代替木制品， 远销全球 120 个

国家和地区， 走进千家万户。

除了主营产品有泡沫减容增密回收

设备、 塑料再生粒子、 环保画相框线

条、 环保成品框、 环保室内外装饰材

料。 英科再生还主要从事 PET饮料瓶塑

料的回收再生利用。

“两网融合”让垃圾放对地方

近年来， 本市加快循环利用产业布

局、 加快生活垃圾分类收运处置体系和

再生资源回收体系“两网融合” 建设。

奉贤区以科技赋能为抓手， 打造覆盖生

活垃圾“投收运处” 全过程、 覆盖整区

范围的垃圾分类智慧监管平台， 深入对

接“一网统管”， 有效支撑小包垃圾、

垃圾满溢等问题发现、 处理、 跟踪。 通

过践行绿色低碳循环发展理念， 推进垃

圾资源化再利用， 奉贤区已建成“两网

融合” 回收点 620 余个， 开展的垃圾变

废为宝、 产学研合作， 利用居民两网融

合回收的废旧衣物、 废旧塑料等为主要

原料， 循环再生再利用于城市家具、 休

闲座椅、 垃圾桶等设施。

上海田强环保科技股份有限公司就

是“两网融合” 工作的领头羊。 公司与

全球多家知名企业配套合作， 在汽车改

性聚丙烯、 改性塑料领域取得了令人瞩

目的成果， 产品已被广泛应用于城市公

共配套服务、 汽车配件、 家电行业、 物

流运输、 装修建材、 防水卷材等领域。

公司建立了软膜包装全链条回收管理体

系， 创造性提出“软膜包装闭路循环”

高性能 PCR 膜到膜技术路线， 实现

“废塑料一再生＋改性塑料颗粒一再生塑

料制品” 的高值化循环利用， 旗下控股

公司成为全国首批“消费品塑料软包装

回收试点企业” 和“消费品塑料软包装

再生试点企业”。 公司拥有再生资源前

端分类回收、 中端分拣中转、 末端处置

再利用完整的全产业链技术和资质， 目

前已经运营垃圾分类“两网融合” 回收

点 328 个， “两网融合” 中转站 6 个，

资源化基地 2 个， 废塑料末端处置利用

工厂 320 余亩。 公司体系内再生资源年

回收量 26万多吨。
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代表风采

垃圾变废为宝 生“圾”盎然
市人大赴奉贤区开展《上海市生活垃圾管理条例》执法检查

人大聚焦

人大直通车

    市人大赴青浦开展乡村振兴“一法

一条例”执法检查

本报讯 5 月 24 日， 市人大常委会副主任徐毅

松率市人大常委会执法检查组赴青浦开展 《中华人民

共和国乡村振兴促进法》 《上海市乡村振兴促进条

例》 执法检查。 青浦区人大常委会主任朱明福， 副区

长肖辉参加。

检查组一行赴金泽镇陈东村实地查看退林还耕点

位、 乡村集市项目和村民服务中心项目， 详细了解青

浦区全域土地综合整治试点工作推进情况。 随后召开

座谈会，听取了乡村振兴“一法一条例”贯彻落实情况、

金泽镇土地综合整治工作情况以及区人大常委会开展

乡村振兴“一法一条例”监督工作情况的汇报。

宝山人大赴吴淞街道调研旧里改造

工作

本报讯 5 月 23 日下午， 宝山区人大常委会副

主任须华威带队赴吴淞街道， 开展旧里改造专项监督

调研。

调研人员现场了解到， 吴淞街道旧里改造任务主

要集中在吴淞西块、 吴淞东块十四街坊二期、 淞兴西

路 121弄。 目前， 吴淞西块动迁均已完成， 吴淞东块

十四街坊二期正在进行规划调整， 同步优化小区入口

设置和交通动线设计。 淞兴西路 121弄拟通过土地收

储方式实施， 下一步争取与吴淞东块十四街坊二期同

步启动征收工作。

代表们对区政府有关部门在推进旧里改造工作中

取得的进展表示肯定。 建议做好旧里改造， 要多倾听

群众的心声， 从老百姓的实际需求出发， 要高起点高

标准开展改造工作， 挖掘其商业价值， 优化城市区域

功能、 提升城市整体形象。

青吴嘉三地人大常委会首次对同一

个规划进行同步审议

本报讯 5 月 10 日， 青浦区六届人大常委会第

十一次会议召开。 会议听取和审议通过区政府关于

《长三角生态绿色一体化发展示范区先行启动区国土

空间总体规划 （2021-2035 年）》 的议案。 区人大常

委会主任朱明福， 区人大常委会副主任陶夏芳、 高健

出席。 区委常委、 区纪委书记、 区监察委员会主任叶

靖， 副区长倪向军， 区人民法院、 区人民检察院等相

关负责人列席会议。

朱明福指出， 会议审议通过的示范区先行启动区

国土空间总体规划， 是推进示范区建设进程中形成的

又一个重大成果， 凝聚了示范区执委会、 青吴嘉三地

和相关各方的智慧和心血。 青浦、 吴江、 嘉善三地人

大常委会首次对同一个规划进行同步审议， 这也是三

地人大工作协同的一个创举。 随着示范区先行启动区

国土空间总体规划的批准实施， 示范区和启动区的建

设将会驶入更快车道、 迈上更高水平。

松江人大视察城市综合管廊建设、

架空线入地和道路照明设施节能改造工

作推进情况

本报讯 5 月 26 日上午， 松江区人大常委会组

织部分区人大代表视察城市综合管廊建设、 架空线入

地和道路照明设施节能改造工作推进情况并召开评议

会。 区委常委、 副区长王玮华， 区人大常委会副主任

吴建良参加。

视察组一行实地察看了松江南站大居城市综合管

廊工程、 松汇东路道路照明设施节能改造、 茸梅路架

空线入地和杆箱整治项目情况。

代表评议座谈会由区人大常委会城建环保工委主

任黄水平主持。 与会人员听取了区建设管理委的工作

情况汇报， 并进行评议发言， 提出了强化顶层设计、

做好超前规划、 融合文化元素、 加大宣传力度等意见

建议。

□闵行人大供稿

近日， 中国工商银行闵行鲁康路支

行正式对外营业， 闵行区浦江镇万人社

区永康城迎来首家金融机构入驻， 打通

了金融服务的最后一公里。 “有了这家

银行我就不用乘公交出去了。” 路过银

行的张阿姨高兴地说。

永康城位于浦江镇鲁汇地区， 是一

个集市区动迁房、 本镇农民动迁房和经

济适用房于一体的大型居住区。 现有 10

个居委 22 个住宅小区， 常住人口近 3.5

万人。 随着入住人群的日益增多， 永康

城附近没有银行营业网点给居民们带来

许多不便， 尤其是老年居民们迫切希望

鲁汇地区能加快设立营业网点。

无独有偶， 南浦航地区可辐射周边

的汇秀景苑、 聚缘小区、 欣佳宝邸小

区、 瑞和华苑小区、 馨都小区、 浦润苑

小区等十多个居民小区。 这些小区的居

民以老年人为主。 而南浦航地区仅在闵

驰二路有一处建设银行的 ATM， 难以

满足老年人办理各项银行业务的需求。

群众有所呼， 代表有所应。 2018 年

起， 闵行区六届人大代表陈才莲、 镇五

届人大代表康佳伟、 王频等就先后在联

系选民后提交“关于在永康城大居建立

银行的建议” 和“关于南浦航地区设立

银行的建议” 等， 得到了区金融办和浦

江镇政府的高度重视。 2021 年浦江镇人

民政府与工行等达成初步意向并签约。

由于疫情的原因， 银行网点的开办

“好事多磨”， 但新一届代表却始终将这

些事记挂在心， 接过“接力棒”， 继续

为银行网点开办一事“鼓与呼”。 区七

届人大代表， 中国工商银行上海市闵行

支行党委书记、 行长夏建国多次就开设

网点事宜与浦江镇政府进行接洽， 并开

展走访和调研。 区六届、 七届人大代

表， 浦江镇经济总公司总经理、 书记张

钱强同样关注， 调研过程中他积极发挥

本职工作优势， 深度参与助力银行选址

事宜。 来自永康城地区的区七届人大代

表、 永康邻里中心负责人王春缨在多次

接到选民通过“码上约代表” 平台询问

鲁康路支行的开办进展后， 积极与部门

对接， 并耐心回应选民。

如今， 位于永康城的商业区 （万达

广场） 内永跃路 410 号 1 层 101 室的工

行鲁康路支行正式对外营业； 位于召楼

路 1928 弄 9 号的中国农业银行上海闵

行召楼路支行也已对外营业。 两家银行

网点的开办填补了附近区域金融服务空

白， 极大满足了居民对金融网点及金融

服务的需求， 群众拍手叫好。

在大事上凝心， 在关键处聚力， 浦

江镇历届人大代表始终默默坚守， 传承

接力， 在“前辈” 的指引下， 让承载着

智慧和力量的代表建议真正“闭环” 落

地， 是代表们的共同所愿。

区、镇!大代表联动：群众满意了，代表放心了


